

SÓLLER

SEMENARIO

SOLLER SEMANARIO INDEPENDIENTE

G. B. ~~Sollera~~
 Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

tel. 17—SOLLER (Baleares)



EL JOVEN

D. JUAN NOGUERA SEGUI

falleció en Lille a las cinco de la tarde del martes, día 1.º de Febrero de 1938

A LA EDAD DE 19 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

==== (E. P. D.) =====

Sus afligidos padres: D. Amador Noguera Colom y D.ª Magdalena Seguí Serra; abuelos: D.ª Francisca Colom Andreu y D.ª Catalina Serra Palou; hermanos: Francisca, Amador, Catalina, Buenaventura, Miguel y Andresito; tíos: D. Lorenzo, D.ª Antonia, D.ª María, D. Cristóbal y D.ª Catalina Seguí Serra; tío político: D. Antonio Juan Marcús Coll; primos y demás parientes, (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que recibirán especial favor.

COLABORACIÓN

MISIÓN DE AMOR

millitante de la F. E. T. y de las J.O.N.S., programa que se realiza, que se cumple, tiene todo el encanto, la poesía divina de la ley de amor que esparció Jesús sobre la tierra

Es de espíritus nobles y bien nacidos satisfacerse laborando el bien de los demás... Procurar que el dolor, inevitable, sea por medio de los consuelos que podamos brindar a nuestros hermanos una dulzura en medio de los sufrimientos... Hacer llevaderas las penas, llorar con los que lloran, sacrificar algo del bien personal en aras del bien común.

Mujercita de Falange que lo das todo: tus fuerzas, tus energías, tu corazón en pro de los que sufren amarguras de la guerra, bendita seas. Porque comprendiste lo que Dios quería de tí; porque diste a España, a esta reina de nuestros amores que contaba contigo en su dolor, tu valiosa ayuda. Ser mujer española y portarse como tal, te da ístulo de nobleza... Corazón femenino hecho a propósito para la ternura, la solicitud, el maternal amor, ¡cuánto frío sentiría en el alma el hermano doliente, falio del calor y cobijo que pródiga le prestas tú, mujercita buena de Falange!... Bien te percaste de cuál era tu misión en estos días apoteósicos de gloria inmarcesible para la Patria, donde no faltan, como natural consecuencia de la guerra, dolores trágicos, Misión de amor, de lealtad, de firmeza, de olvido de ti misma...; de sacrificio constante.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!
FRANCISCA GRIMALT.

COLABORACIÓN

Pan, Justicia, Amor

Quería escribir hoy sobre la tan abnegada y silenciosa como heroica labor de la Marina de España.

Quede esta misión altísima para los maestros de las letras, que son honra de la raza, ya que en vano puede pretenderse a Homero, inmortalizando en hexámetros de acero la gloria inmarcesible de las quillas del Imperio.

Sin embargo, es necesario, por justo, hacer mención de la obra que la Marina realiza en la bellísima región sollerense.

La canalización de agua potable para el Puerto, es una obra que lleva a cabo en su totalidad la Base de Aprovisionamiento.

La importante y positiva mejora que para la barriada portañá significa esta obra, lo dice la realidad con su elocuencia aplastante.

Actualmente se construyen varios refugios para la población civil de esta barriada.

Y hace aproximadamente un año, vienen realizándose obras en esta Base, donde han encontrado el sustento centenares de obreros.

Tengo entendido que ha comenzado a funcionar la Caja Compensadora entre los obreros que en la Base se emplean. Va cuajando en realidad de alegría y azul amanecer la gloria del Estado Nuevo.

Yo, que asisto como espectador a esta gigantesca y callada labor, confieso que es admirable por original y práctica. Es motivo, claro está, para que los

hijos de esta hermosa región sientan el orgullo hondo de palpar, acaso entra los primeros, la vigorosa manifestación de la España Nueva.

Yo he visto una cuartilla emborronada por manos infantiles, pidiendo que los Reyes le trajeran solamente de regalo, a su padre privado de libertad, (acaso intoxicado por las miserias de un régimen y las doctrinas monstruosas del marxismo).

El gesto noble de un marino español, de uno de esos marinos de la España hidalga y generosa, colmó la ilusión de la pobre pequeña, llevándole con el padre libre el consuelo a su soledad y a su desamparo y la esperanza cierta de un mañana mejor.

Esta es la obra de la Marina de España, que se gufa por el faro potente del Estado Nuevo, Justo, Grande.

Justo, con la Justicia de los que son fuertes por estar seguros de sí mismos; con esa Justicia que va restableciendo el orden donde imperaba el caos y, sustituyendo al crimen que envilece, por la razón serena que acerca el hombre a Dios.

Grande, porque lleva oro blanco de trigo y de lumbre a los hogares humildes; y aún tiene otro oro, el oro viejísimo de su paternal amor, para llenar con alegría de ilusión azul, el hueco breve de un corazón infantil.

ALFREDO MAS CERUTTI,
Puerto de Sóller, 22 de Febrero de 1938. Il Triunfal.



D. ANTONIO COLOM CASASNOYAS

Falleció en esta ciudad, el día 20 del actual,

A LA EDAD DE 73 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados hermano, D. Antonio José, y hermana política, D.^a Catalina Joy Sader; sobrinos, primos y demás parientes, presentes y ausentes; el «Sindicato de Riegos», el «Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé» y la «Tafona Cooperativa», al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan tengan el alma del finado presente en sus oraciones.

El Excmo. y Rvmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

COLABORACION

Cambios trascendentales

Han sido tantos estos últimos días los acontecimientos favorables a España que puede decirse, sin exageración, que la victoria de Franco está muy cerca, con toda su amplitud y consecuencias nacionales e internacionales.

El discurso de Hitler ha puesto de relieve la firmeza y prudencia del gran Caudillo alemán. Su fuerte política interior ha dejado sentir su benéfica influencia en todos los órdenes: ha disminuido el paro obrero, se ha incrementado el comercio, se ha aumentado el nivel medio de vida y se ha afianzado la potencialidad del ejército alemán.

El eje Roma Berlín y las victorias de Franco constituyen hoy la barrera infranqueable puesta al bolcheviquismo ruso por la Civilización. El desorden internacional y la inseguridad casi general tienen sus mayores enemigos en los Estados totalitarios, que, seguros de sí mismos, siguen impertérritos el plan que se han trazado.

Europa puede respirar tranquila gracias a Italia y Alemania, que en todos los aspectos imponen prudentemente sus acertados puntos de vista.

Inglaterra quiere ir de acuerdo con los Estados anticomunistas, ya cansada ya, ante el peligro que ofrecía la actuación de Eden ha impuesto a éste su dimisión, con escándalo de laboristas, frentes populares y rojos españoles.

No sabemos todavía los resultados prácticos que se obtendrán en España como derivación del cambio operado en la vida internacional, pero hay motivos fundados para suponer que serán altamente beneficiosos para la Causa del Generalísimo.

Es muy probable el reconocimiento de la beligerancia y con ella el del bloqueo de las costas de la zona roja, que hará casi imposible el contrabando de armas amparado por buques de guerra extranjeros.

La única esperanza de los rojos era la guerra internacional, y ésta, por el momento, no hay ninguna posibilidad de que estalle. El eje Roma Berlín quiere paz con todo el mundo menos con el comunismo, y las restantes naciones europeas se van separando de Rusia y sus amigos. Solamente Francia y Checoslovaquia conservan su amistad, pero hay que confiar en una rectificación de criterio.

Las relaciones entre Austria, que por su historia, su cultura y su lengua, qué rase o no, es un Estado alemán, y el Canciller Hitler influirán notablemente en el bienestar y tranquilidad de Europa entera.

El panorama internacional ha dado, pues, un cambio bastante profundo, del que saldrá beneficiada la causa del orden y también del sentido común.

Pronto sentiremos nosotros sus resultados, que con los que se obtengan en los campos de batalla determinarán el aplastamiento de los marxistas. Teruel ha sido el primer paso para el aniquilamiento total del ejército rojo formado con los detritus de las sociedades internacionales y equipado y mantenido con el oro robado a los españoles.

El Komintern ha sufrido tremendas derrotas tanto en los frentes españoles como en los Parlamentos alemán e inglés. Es cuestión de breve tiempo, y la salvación de la civilidad será un hecho indubitable. España, como siempre, habrá desempeñado el principal papel en la lucha contra las potencias del mal. Gracias a su sacrificio heroico se salvará Europa y con ella la Humanidad.

Piénsese lo que hubiera sido de Portugal, de Francia, de Inglaterra y demás Estados si el comunismo hubiera sentado sus reales en nuestra Patria. Con bases navales en el Mediterráneo, el veneno de la propaganda comunista y el aumento incesante de las fuerzas armadas rusas, el espectro rojo de la guerra continúa se hubiera cernido sobre todas las Naciones.

Nuestro Caudillo al salvar a España ha salvado también al Mundo de una de sus mayores catástrofes. Los Estados civilizados sucesivamente van reconociéndolo y vuelven la espalda a nuestros enemigos.

M. P.

Sóller 24-II 38.—2.º T.

Nuestros soldados han dado su sangre generosamente para salvar a España. ¿Podremos nosotros regatearles una pequeña aportación material que podría servirles de alegría?

Visitemos la
«Tómbola a favor de los Heridos»
Colegio de MM. Escolapias

La Ordenación Agrícola en la nueva España

Tenemos un excedente de 800.000 toneladas de trigo, 160.000 de azúcar, 200.000 terneras y 45.000 tocinos

Mientras la zona esclavizada pasa hambre bajo el terror que la mantiene indefensa, la España liberada goza de esa prosperidad material que consideraba e interpretaba — en un artículo reciente — el conde de Saint-Aulaine, como una consecuencia de la solidaridad espiritual y de la fe activa y constructiva en los destinos de la Patria española, compartidas por todos.

La principal preocupación del Gobierno del general Franco, ha sido, en efecto, asegurar una alimentación abundante y sana a todos los habitantes del territorio nacional y de aumentar la producción para aprovisionar de nuevo a las nuevas zonas liberadas, ayudando al propio tiempo a los agricultores, por todos los medios posibles.

El año último, el Gobierno Nacional hizo un préstamo a los agricultores que llegó a cien millones de pesetas. Les dió además la simiente, los abonos, las máquinas agrícolas y la instrucción indispensable, a fin de aumentar así la capacidad de producción agrícola del país.

Los ingenieros agrónomos del Departamento de Agricultura han sido ayudados maravillosamente por los labriegos. El préstamo antes citado colmó sus necesidades, sin tener ni siquiera que llegar a su inversión total. La siembra, no sólo ha sido normal, sino que en algunos sectores, como en las provincias de Toledo y Madrid, ha alcanzado hasta las primeras líneas del frente.

La producción del aceite es igualmente normal, toda vez que las fábricas aceiteras fueron abiertas de nuevo en su integridad. Por otra parte, la última cosecha de aceitunas ofrece ser magnífica.

El patrimonio zootécnico — constituido por razas seleccionadas, universalmente conocidas, productoras de carne, de leche y de trabajo — ha sufrido enormemente bajo el dominio anarco-comunista; pero el Gobierno nacional está reconstituyéndolo. Con tal fin todas las estaciones agrícolas han emprendido una campaña activa, cuyos resultados se auguran próximos. Por de pronto, todos los Sindicatos agrícolas han acrecentado la instalación de incubadoras, lo cual ha permitido aumentar rápidamente el número de gallinas y, en consecuencia, el de huevos.

El mercado de plátanos — que ocupa el tercer lugar en las exportaciones españolas — ha quedado regularizado y controlado mediante la nueva Confederación exportadora que radica en las Islas Canarias. Asimismo ha quedado consti-

tuida una nueva Federación Nacional integrada por los productores de naranjas amargas y encargada de su exportación.

El cultivo del lúpulo ha pasado del estado experimental al estado de aplicación natural, con lo que España podrá incluso llegar a suprimir su importación. Además, en las marismas del Guadalquivir, cerca de Sevilla, se ha empezado el cultivo del arroz con excelentes resultados.

La superficie dedicada al cultivo de trigo ha aumentado en 62.167 hectáreas y la destinada a la avena en 3.500. Igualmente se ha aumentado el cultivo de forrajes y leguminosas.

En cambio — para citar un solo ejemplo — en la provincia de Málaga que fue liberada cuando la siembra estaba ya hecha, la superficie sembrada no sólo había disminuido, sino que, además, la cosecha, gracias a los sistemas deficientes de cultivo, quedó reducida en más de un cuarenta por ciento.

Por el contrario en todas las provincias liberadas la siembra se ha hecho normalmente por los agricultores, incluso en las tierras abandonadas por sus propietarios combatientes en las filas nacionales. El Departamento de Agricultura posee una lista de estas propiedades, con indicaciones precisas sobre sus actuales cultivadores. En esta forma el Gobierno sigue atentamente el curso de las labores agrícolas y controla y aprecia sus resultados.

En suma, la producción total del trigo, de la cebada, de la avena, del centeno ha aumentado entre un 41 y un 106 por ciento. La producción unitaria por hectárea ha sido también superior al promedio de los diez últimos años. Todo ello debido a la sensible mejora introducida en los sistemas de cultivo.

Los resultados de esta obra magnífica llevada a cabo por el general Franco, son los siguientes: Después de haber cubierto todas las necesidades nacionales han quedado disponibles todavía: toneladas de trigo 800.000; 160.000 de azúcar; 200.000 terneras y 45.000 tocinos. Con respecto a los demás cereales, harinas, legumbres, conservas de frutas, etc. la producción es también superior en mucho al consumo nacional. Gracias a este fenómeno se han mantenido los precios anteriores a la guerra en todos los artículos y se ha podido alimentar perfectamente a todos los habitantes de las provincias liberadas.

A mayor abundamiento, esta superproducción permite el inter-cambio de productos con el extranjero y el aprovisionamiento, cuando sea necesario, de las zonas hambrientas que se van arrancando por las tropas nacionales al dominio moscovita.

Otra preocupación del Gobierno nacional ha sido la mejora de las condiciones de vida de los agricultores y labriegos. En plena guerra civil, por ejemplo, se ha creado el «Servicio Nacional de Trigo» encargado de reglamentar la economía de dicho cereal mediante la organización sindical de la F. E. T.

Este Servicio del Trigo — como es sabido — compra todo el cereal producido en el territorio nacional y procede a su stock. El agricultor tiene asegurado un precio remunerador y no debe preocuparse de su venta. Los harineros están obligados, incluso cuando son productores directos, a comprar el trigo al Servicio Nacional. Así queda eliminada toda posibilidad de especulación.

La superficie destinada al cultivo de trigo será establecida anualmente, de acuerdo con estas normas, por el departamento de Agricultura, a tenor de las necesidades nacionales.

En fin, el campo español, ha dado no sólo combatientes para la guerra liberadora, sino también los alimentos que les son indispensables. Es asimismo en el campo donde se realizará principalmente la mayor transformación social, que asegurará el bienestar que merecen las nuevas generaciones. Porque el Caudillo ha dicho: «Hay que mejorar a todo precio, el nivel de la vida rural, fuente vital permanente de la Patria española.»

Mientras en la retaguardia hay normalidad y calma, hay heridos que sufren y padecen... ¡Acordémosnos!

Demosttrad vuestro patriotismo visitando la tómbola a favor de los soldados heridos.

El nuevo escudo, símbolo del Imperio



Acierto innegable del primer Gobierno de la España nacional ha sido el de establecer, por uno de sus primeros actos, el escudo que ha de ser emblema y representación del nuevo Estado. Deja de ser tópico la frase de que era una necesidad que se dejaba sentir la de completar, con el blasón de armas que acaba de constituirse, los símbolos de la nueva España. Junto a los colores rojo y gualda de la auténtica bandera española, la heráldica de nuestro mejor pasado, rejuvenecida con los signos de nuestra resurrección gloriosa Cifras de Imperio. Horizontes de amanecer.

La terminología empleada—necesariamente—en la parte dispositiva del decreto nos lleva a hacer algunas aclaraciones para la mejor comprensión y conocimiento del nuevo escudo por parte de quienes no se hallen impuestos en términos heráldicos.

Dice de este modo el artículo segundo: «El escudo de España se describirá así: «Cuartelado», es decir, dividido el campo del escudo por dos líneas perpendiculares, una horizontal y otra vertical, que se cruzan en el centro, en cuatro cuarteles. «El primero y el cuarto, cuartelados también», esto es, dividido cada uno de estos dos cuarteles en cuatro por las citadas perpendiculares primero y cuarto, de gules, con un castillo de oro almenado, con tres almenas, con tres homenajes o torres, con tres almenas cada uno, aclarado de azul; segundo y tercero, de plata, con un león rampante de gules, coronado de oro linguado y armado de lo mismo. Segundo y tercero, partidos en pal; el primero de oro con cuatro palos de gules; el segundo, de gules con una cadena de oro, de la cual arrancan ocho segmentos que se reúnen en el centro en una joya centrada por una esmeralda.

Esto no necesita otra aclaración sino que gules vale tanto como decir color rojo, y azul color azul; león rampante expresa que éste se halla sobre sus patas posteriores, y al aire las delanteras, diagonalmente al cuartel; el león linguado—o lampasado, que significa lo mismo—y armado de oro, indica que el animal, en rojo, aparece con la lengua y las uñas y garras doradas.

Mensaje a José Antonio

¿Dónde fuiste José Antonio,
que te busco y no te encuentro?

Todas las noches rezando
con los rosarios del sueño,
les pregunto a las estrellas
si estás vivo o estás muerto.

Cuando sufrías la ira
de tu dolor prisionero
y en la noche de la Guerra
nos acariciaba el fuego.
Y marchaban tus legiones
hacia horizontes eternos.
Y atravesaban cantando
mares de plomo y acero.
Y las mujeres lloraban
—espanto en los ojos negros—,
¿quién profanó tu camisa
sobre el bronce de tu pecho?

¿Dónde fuiste José Antonio,
que te busco y no te encuentro?

¿Por qué no acaba tu ausencia?
¿Quién encadenó tus nervios?
¿Cuántas veces te han herido
en el corazón abierto?
¿En qué catacumbas frías
encarcelaron tu cuerpo?
¿En qué rincón nos esperas
de Luz y Laurel cubierto?

¿Dónde fuiste José Antonio,
que te busco y no te encuentro?

Y si tu alma de Profeta
montó ya guardia en el cielo,
impasible el ademán,
desciende de tu lucero.
Como un Arcángel azul
baja a la Tierra un momento
para decir, José Antonio,
si estás vivo o si estás muerto.

España te está esperando
con tus banderas al viento.
Y pregunta a las estrellas
con los rosarios del sueño:

¿Dónde fuiste José Antonio,
que te busco y no te encuentro?

FEDERICO DE URRUTIA.

«Entado en punta de plata con una granada en su color, rajada de gules y tallada y hojada con dos hojas de sínople.» Entado es un triángulo curvilíneo que se apoya en la parte inferior y central del escudo, y que la granada sea tallada y hojada con dos hojas de sínople indica que el tallo y las hojas de dicho fruto aparecerán en verde.

«Coronel de ocho florones (visibles cinco).»

«El todo sobre el águila de San Juan, pasmada, de sable, nimbada de oro, con el pico y las garras de gules, éstas arma-

das de oro. A la derecha de la cola del águila, un yugo de gules con sus cintas de lo mismo, y a la izquierda un haz de flechas de gules, con sus cintas de lo mismo.» Aclaremos que águila pasmada quiere decir que se encuentra con las alas caídas, y no extendidas, y de sable, que es de color negro.

Y concluye así la descripción del nuevo escudo:

En la divisa las palabras «Una», «Grande» y «Libre».

El todo flanqueado por dos columnas de plata sobre ondas de azul, surmonta-

del alma y animáronle a proseguir en su primer propósito, dándole por escrito una norma de vida o especie de Regla. Tal entrevista derramó en su interior un nuevo vino de fortaleza y bálsamo y de suavidad. Tocar el esquilon, rezar, ayunar, martirizar su cuerpo, dormir en dura tabla, volvió a ser su gozo. «¿Qué se me dan a mí—repetiría—los placeres mundanos?» No puede decirse fuera un prófugo del trabajo el que, sin descuidar la ocupación manual, luchaba constantemente contra la rebeldía de la carne. Y así todos los días, días incoloros a los ojos de las gentes, pero ricos, espléndidos a los ojos de Dios.

En el extremo del monte hacia el mediodía ábrese un regazo de roca denominada vulgarmente «Sa Cova de St. Antoni». Es indudable que en ella se encerraba largas horas el penitente Mir. Abstrayéndose de todo lo que oliese a mundo, allí no se veía impedido de poder penetrar a su sabor en el fondo de su alma, contemplar el espectáculo de su vida interior y enfrentarse consigo mismo. Si el pensamiento del cielo y del infierno le hería en la llaga más viva del corazón, abierta por el fuego de una consideración tenaz, allí se entregaba a la meditación profunda. Poníase de rodillas; ni una palabra, ni el palpitante de otro corazón más que el suyo. El ángel de su guarda traíale noticias inéditas de la eternidad. Rumiaba el pensamiento de la muerte, llave de la vida futura, y entonces todo lo

del mundo se le tornaba sombrío, triste y despreciable. Maceraba sus espaldas y con la sangre que vertían sus heridas salpicaba el polvo del pavimento. Oh, si aquella concavidad de roca hablara ¡cómo nos revelaría inefables secretos de amor y de dolor! Pero, hay cosas que permanecerán para siempre ignorados de los hombres, y que únicamente las sabe Dios que las tiene escritas en el Libro de la Vida.

Por lo que dejan entrever sus biógrafos, Juan de la Concepción de María en su corta estancia en el Castillo de Alaró corrió velozmente la carrera de la perfección, voló por las serenas regiones de la santidad, llenó sin dejar ningún vacío, mucho tiempo. Todo era gracia venida por manos de la Soberana de aquellas mansas quietudes altas, Ntra. Señora del Refugio. Paje sumiso de tan excelsa Castellana, en su servicio hubiera querido emplear todos los días de su existencia; pero un día el Espíritu de Dios, que empuja cuando quiere y como quiere, sirviéndose de un motivo al parecer humano, la frecuencia de peregrinos que subían al Oratorio del Refugio o quizás las reiteradas visitas de deudos y amigos, infundióle el proyecto de ausentarse mucho más lejos del pueblo natal. La verdad habla de muchas maneras al hombre, y es un gran arte saber descifrar el lenguaje divino. Dejando un cielo por otro cielo, una tierra prometida por otra tierra de promisión, día 3 de septiembre de 1646 Juan de la Con-

das por coronas de oro. En la del lado derecho se enrosca una cinta con la palabra «Plus»; en la del lado izquierdo, otra con la palabra «Ultra».

En cuanto al significado heráldico de las diversas figuras del blasón de armas de España, nos encontramos, en primer término, con el castillo, que no es un atributo real, siquiera apareciese con Alfonso VIII, el vencedor de las Navas, cuando unió Cuenca a la Corona de Castilla, en 1177. El león, símbolo de este antiguo reino, le representa, naturalmente, pero no hay que olvidar que este nombre, pese a la representación que ha llegado a alcanzar, heráldicamente, no procede del conocido férido, sino de «Legio», o sea de la legión Séptima Gémina, aposentada en aquellas tierras en los días de Roma.

Las barras, dejando a un lado la ingenua leyenda de ser las huellas de los dedos, húmedos de sangre, de Wifredo el velloso, el célebre «Comes pilosus» que logró la independencia para Cataluña, no son sino un atributo de autoridad, con las que Pedro III representa las jurisdicciones de los reinos de Aragón, Barcelona, Valencia y Sicilia. A las cadenas, que representan a Navarra, se les atribuye el origen de ser las que rodeaban el recinto donde se encontraba el emir Mohamed-ben-Yacub en la batalla de las Navas de Tolosa, en 1212, las cuales fueron rotas por el rey de Navarra, Sancho VII, el Fuerte, aliado a los de Aragón y Castilla. La granada, por último, hace referencia al reino granadino, al fin de la Reconquista.

El águila simboliza el Imperio, desde los remotos días de Roma hasta los de Napoleón, y más modernamente, Alemania, Austria y Rusia usaron el águila como emblema de sus Imperios. El águila de San Juan, más concretamente, fué empleada por los Reyes Católicos, en recuerdo, sin duda, de que en este día fué proclamada solemnemente Isabel la Católica como soberana de Castilla.

Las columnas, con las palabras «Plus Ultra», aparecen con el emperador Carlos I, y simbolizan el descubrimiento de América. Son las columnas de Hércules, las columnas de Calpe—Gibraltar—y el Hacho—Ceuta—el fin del mundo conocido hasta entonces, el «Non plus ultra»—No más allá—que borran las carabelas de Colón. Y quedan abiertos horizontes vírgenes. Plus Ultra. Más allá.

Por fin, el yugo y las flechas de los Reyes Católicos, resucitados por la Falange, que los toma como herencia sagrada de las horas más esplendorosas del pasado español y que los adopta como emblema, y la divisa «Una, Grande, Libre» han de indicar, según quiere el Gobierno de la nueva España, cuál ha de ser la tónica del nuevo Estado.

Tal es nuestro escudo, el blasón de armas que presidirá nuestros triunfos y nuestras glorias en días no muy lejanos.

J. MORENO CASADO.

Folletín del SOLLER —4—

Ermitaño Juan Mir y Vallés

(S. XVII)

POR BARTOLOMÉ GUASP, PERO.

con una viveza que le estremecía y ahogaba, formas lascivas se movían a su alrededor con frenética algazara, murmurando con zalamera sonrisa: «Mira, esto es la felicidad. Nunca se había sentido tan próximo al abismo, acaso experimentaba ya el vértigo. Pero, había allí el altar de María, su dulce Refugio. La sonrisa de la Virgen iluminaba su corazón. Postrábase a sus pies, rezábale devotamente y, absorbiendo la luz que irradiaban sus ojos y la miel que gotea de sus labios, exclamaria: «Virgen piadosa, soberana Señora, yo te suplico que no me abandones en estos momentos de desolación terrible. Y al punto se sentía fuerte como la misma roca.

Un buen día, aquel Dios que siempre cuida de los suyos determinó que dos ermitaños de Borjoña, Fr. Juan de S. Sebastián y Fr. Pedro de S. Serapión, que llevaban por obediencia ciertas reliquias a la isla de Ibiza, se parasen en la de Mallorca y se viesan con el solitario del Castillo de Alaró. Hablaron efusivamente de las cosas

cepción pasaba desde el desierto del Castillo de Alaró al desierto de Trinidad de Valldemosa. Si alguien le hubiera preguntado el por qué de aquel cambio, contestaría seguramente: «No salgo por mi voluntad, pues aquí soy feliz; es Dios quien me envía.» Y antes de partir, miraría las diversas perspectivas que se ofrecen desde el Castillo, como si quisiera grabar en su alma la silueta de los valles, planicies y montes de Alaró, y especialmente contemplaría un rato enajenado la dulce figura de la Virgen del Refugio, estamparía en su divina frente un hondo beso de su boca, y se llevaría en sus ojos bañados de nostalgia aquella suavidad de amatista que fluye de los ojos serenos y claros de la Madre de Dios.

El hecho de quedarse solo, en la flor de su juventud, y aguantar Juan Mir y Vallés varios años en la roquera fortaleza sin otro corazón con quien compartir las horas de retraimiento, no deja de causar estupenda admiración y es prueba fehaciente de verdadera vocación y santidad poco común. No hay duda que su figura se destaca con singular relieve sobre el escenario rústico del Castillo de Alaró. Pero, ahora va a agrandarse más todavía en el paisaje valldemosino, escenario completamente dis-

(Continuará).

La sociedad anónima "El Gas," celebró su anunciada Junta General

El próximo pasado domingo se celebró en el domicilio social de la referida entidad industrial la reglamentaria Junta General de Accionistas, que al efecto se había convocado.

La presidió el Vice-Presidente, don Pedro Antonio Alcover Pons, quien a la hora anunciada declaró abierta la sesión, dándose seguidamente lectura al acta de la General anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente el señor Secretario dió lectura a la Memoria y Balance que la Junta de Gobierno presentó a la General de Accionistas para su examen y aprobación, cuyos documentos fueron aprobados también por unanimidad.

Se acordó repartir un dividendo de ocho pesetas por acción y destinar al Fondo de Reserva la cantidad de 19.806'56 ptas.

Fueron reelegidos Vocales de la Junta de Gobierno los Sres. D. Pedro Antonio Alcover Pons, D. Jaime Juan Joy Castañer, D. Pablo Mora Alcover, D. Jaime Colom Casasnovas y D. Guillermo Bernat Ozonas, a quienes por turno reglamentario correspondía cesar.

Y para cubrir las vacantes producidas por el fallecimiento de los Vocales suplentes D. Miguel Forteza Pomar y D. Antonio Arbona Vicens, fueron nombrados los Sres. D. Gabriel Cabot Ripoll y D. Miguel Puig Morell.

Al felicitar a estos señores, reelegidos y nuevamente elegidos, por la demostración de aprecio y de confianza en su actuación que de sus consocios han recibido, hacemos nuestra felicitación extensiva a todos los demás miembros de la Junta de Gobierno, Director Gerente y personal empleado, por el buen resultado obtenido durante el finido ejercicio, no obstante las circunstancias anómalas que el comercio y las industrias están actualmente atravesando.

Epidemia de gripe

La crudeza del tiempo en estas últimas semanas ha traído como consecuencia un aumento considerable en resfriados y enfermedades de las vías respiratorias y ha dado lugar a la aparición de numerosos casos de gripe, afortunadamente de carácter benigno.

Por lo que a Sóller respecta, han sido muchas las personas que se han visto obligadas a guardar cama hasta la eliminación del molesto microbio.

Las últimas noticias que hemos recogido anuncian una notable disminución de enfermos, lo que hace suponer que esta breve epidemia está ya en franca decadencia y que su desaparición es ya cuestión de poco tiempo.

Se dispone la entrega de armas

Deberá hacerse en el Cuartel de la Guardia civil antes del 4 de Marzo

Por medio de Edicto, D. Víctor Enseñat Martínez, Teniente Coronel de Artillería, Delegado de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras de Baleares, ha ordenado a todos aquellos individuos que posean armas cortas o largas rayadas y que, aún cuando tengan la correspondiente guía, carezcan de la oportuna licencia, que deberán entregarlas los de Palma en el Parque de Artillería y los de los pueblos en los Cuarteles de la Guardia civil más próximos al lugar de su residencia, en el plazo de diez días a partir de la publicación de este Edicto en el «Boletín Oficial» de la Provincia, siendo sancionados los contraventores con arreglo a las disposiciones vigentes.

El señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas, ha reproducido por medio de un bando el Edicto de referencia para que tenga en Sóller el más exacto cumplimiento.

La plaza de Interventor de Fondos Municipales de Sóller

Se anuncia la vacante para su provisión

En el «Boletín Oficial» de esta provincia de fecha 22 del corriente mes ha publicado el Ayuntamiento de esta ciudad un anuncio por medio del cual se indica que la Comisión Gestora en sesión celebrada el día 16 del mismo mes acordó la provisión de la mencionada plaza, vacante por dimisión del que la ocupaba, dotada con el haber anual de 5.500 pesetas, y a tal efecto se previene que los que deseen tomar parte en el concurso para cubrir la deberán solicitarlo dentro del plazo de diez días hábiles, que empiezan a contar en el de la referida fecha.

Y se indica, además, que los solicitantes deben acompañar a la instancia los documentos justificativos de su derecho y méritos que quieran alegar, e igualmente que es condición precisa que el titular fija su residencia en esta misma población.

Por la pronta victoria final

Mañana, domingo, día 27, se celebrará en toda Mallorca el cuarto «Día de Oración y Penitencia» de los organizados por la Junta Diocesana de Acción Católica, para impetrar de Dios Nuestro Señor el pronto y definitivo triunfo de nuestras armas y con él la consecución de la ansiada paz.

El programa es el siguiente:

Por la mañana, Misas de Comunión, y por la tarde, de tres a seis, Vía-Crucis por el interior de cada templo o por las calles próximas al mismo.

Han sido invitados los Párrocos y Superiores de las Iglesias no parroquiales de toda la isla, y es deseo de la Junta Diocesana que en ninguna de ellas se deje de celebrar el «Día de Oración y Penitencia».

También desea la Junta que no quede un solo católico sin tomar parte en los actos del programa. Es necesario que el clamor unánime del pueblo creyente llegue el domingo al Señor, pidiéndole la paz. No está ella lejana; bien lo sabe todo buen español. Pero si pedimos con fe, se apresurará la victoria final.

En este momento grande que vive España, son necesarios actos de piedad auténticos, fuertes, sinceros, de expiación, penitencia y súplica. Así seguramente serán los que mañana domingo se celebren.

Para pasar a la España liberada

Nota radiada por la Emisora Nacional

Por considerarlo de interés para aquellos españoles que residen en Francia, en cuanto puedan facilitar a otros connacionales su entrada en territorio liberado, nos es grato reproducir a continuación la nota que Radio Nacional radió en la noche del jueves:

«Sabemos de muchas personas que se encuentran en la zona roja y anhelan venir a la España liberada. Tenemos que decirles para su orientación que todo individuo que logre pasar la frontera tiene derecho a exigir de las autoridades francesas libertad de movimientos durante el plazo de 48 horas a partir de su llegada a Francia, y aprovechar dicho plazo para trasladarse a España. Por lo tanto, sepan todos nuestros amigos de la zona roja que disponen de dos días para transitar por territorio francés y reintegrarse a la España de Franco. Las autoridades francesas no pueden negar este derecho elemental de hospitalidad y tienen la obligación jurídica de facilitar el traslado a España por vía Irún a todos los españoles que lo soliciten.

La toma de Teruel por nuestro Ejército

Ha producido en toda Mallorca una profunda alegría

La noticia de la recuperación por nuestro glorioso Ejército de la heroica ciudad de Teruel, se supo en esta isla a los pocos instantes de haberse producido.

En Sóller fué comunicada oficialmente al vecindario por medio de una pizarra colocada en la fachada de la Casa Consistorial y seguidamente fué izada en los edificios público la bandera nacional y colocadas colgaduras.

Esta vez no se celebró manifestación alguna; pero ello, no obstante, la satisfacción se reflejaba en el rostro de los transeúntes, que se felicitaban entre sí y exteriorizaban la alegría que rebosaba de su corazón.

¡Viva Teruel española! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Suspensión de las fiestas de Carnaval

En el «Boletín Oficial del Estado» ha aparecido una Orden del Ministerio del Interior en la que se dispone que persistiendo las razones que aconsejaron en el pasado año la suspensión de las llamadas Fiestas de Carnaval, se mantenga en el presente la suspensión absoluta de aquellas Fiestas.

Por este motivo, la jornada del jueves de esta semana, conocido por Jueves Lardero, fué un día laborable como los restantes e igual sucederá el lunes y martes próximos, últimos días de Carnestolendas.

Un Te-Deum por la toma de Teruel

Tendrá lugar mañana en la Parroquia durante la misa de 12

Para agradecer al Altísimo la gran victoria alcanzada por las Armas Nacionales en el Sector de Teruel, que culminó con la conquista de esta ciudad para España, y para que continúe prestando a las mismas su protección divina, por la Alcaldía se ha dispuesto que se cante un solemne Te-Deum en la iglesia parroquial mañana, domingo, día 27 del corriente, durante la misa de doce.

Por medio de un bando, el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas, ha invitado al vecindario a esta emotiva y patriótica ceremonia por tan fausto acontecimiento, que es de suponer reunirá en nuestro templo parroquial a gran número de personas deseosas de sumarse al júbilo que esta brillante victoria de nuestras armas ha producido a todos los buenos españoles.

Pro-Moral Pública

Durante la presente semana una nutrida Comisión de señoras de Acción Católica visitó a las autoridades palmasas con el deseo de recabar de las mismas una mayor eficacia en los asuntos de moral pública, y nos consta que en todas ellas encontraron el mayor apoyo al fin expresado.

Precisamente, las autoridades se habían adelantado a los deseos de dichas señoras, pues en una reciente reunión, celebrada en el despacho del señor Gobernador, habían convenido intensificar la vigilancia en calles y paseos para evitar cualquier trasgresión de la moralidad e imponer fuertes sanciones a los infractores.

En cuanto a la supresión de los bailes de máscaras, sabemos que no se ha autorizado ninguno ni se autorizará mientras las circunstancias no varíen.

En cuanto a bailes públicos, se han tomado las medidas pertinentes y se ha prohibido la entrada a los mismos a los menores de edad.

Función benéfica

En pro de los soldados y Requetés de Falange sollerenses que se hallan en el campo de batalla.

El próximo martes, último día de Carnestolendas, a las ocho y media de la noche, se celebrará en el «Kursaal» una función cinematográfica organizada por las simpáticas muchachas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a beneficio de los bravos soldados y Requetés de Falange de esta ciudad que se hallan en los diversos frentes de combate.

El programa que se proyectará es el siguiente:

Primera Parte

En el río, dibujos.

Filmado el Oregón, natural.

Noticiario especial.

Tres eran tres, cómica.

Segunda Parte

Rebeca, delicada comedia protagonizada por la gentil estrella Marion Nixon.

Frescos de la flota, cómica.

Los intermedios serán amenizados por la Orquestina del Centro Nacional Sindicalista.

Para asistir a esta función, dado cuyo fin es de esperar se vea muy concurrida, se venden localidades en el local de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.: Plaza Calvo Sotelo, n.º 12.

Comisión para alumnos becarios

En la reunión celebrada por la Comisión para Alumnos Becarios para designar los colegios donde deben recibir enseñanza los solicitantes a becas, que, reuniendo las debidas condiciones habían presentado instancia en el plazo señalado, ha sido hecha la designación y han resultado favorecidos, por lo que a colegios de esta ciudad se refieren. Francisca Castañer Palou, de Primera Enseñanza, del Colegio de MM. Escolapias, y Andrés C. F. Sancho Pastor, de Primera Enseñanza, del Colegio La Salle.

La Tómbola del Colegio de las Escolapias

Esta tarde, a las cuatro, se inaugurará en el Colegio de MM. Escolapias la tómbola benéfica que a favor de los soldados heridos han organizado las alumnas de dicho Colegio.

Esta Tómbola estará abierta todos los días de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde hasta el martes día 1.º de Marzo próximo, o sea durante los días del presente Carnaval.

Para ser sorteados en la misma se han recibido numerosos y variados objetos artísticos.

Al acto inaugural han sido invitadas las autoridades locales y otras distinguidas personalidades, y podrán concurrir todas aquellas personas que lo deseen.

Dada la finalidad que se persigue con esta Tómbola, es de esperar que se vea coronada por el éxito más completo.

Consejo de Guerra contra varios sollerenses

El sábado último, día 14 del actual, a las diez de la mañana, se reunió en el local que ocupa en Palma la Escuela de Artes y Oficios el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que debía ver y fallar la causa de Juez D. Juan Florit Torres, contra el soldado de Infantería Juan Oliver Bisbal y los paisanos Martín Ricardo Fornés Jordá, Catalina Ferrer Morell, María y Catalina Morell Ferrer, por supuesto delito de auxilio a la rebelión.

Por las noticias posteriores recibidas, sabemos que el fallo ha sido absolutorio para los procesados.

CRONICA LOCAL

Se debe considerar perdido un hidro en la ruta Pollensa-Roma

Iban en el aparato 14 personas

El domingo día 13 del actual—con un día de retraso, a causa del mal tiempo—salíó de la bahía de Pollensa, en dirección, al Lido de Roma, el hidro que servía la línea Roma Pollensa-Ceuta-Cádiz. El aparato procedía de Cádiz y Ceuta. Estuvo poco tiempo en Pollensa, donde embarcaron varios pasajeros en el aparato, y éste reanudó el viaje en dirección a la capital de Italia.

No se tuvieron aquí noticias de la llegada del hidro a su destino. Salieron aviones y barcos para ver de hallar el aparato, mas todas las pesquisas resultaron infructuosas.

Desgraciadamente, la triste noticia se ha confirmado. El aparato se considera ya perdido. Lo dice «Corriere della Sera», en su edición del miércoles 16, y en la que da cuenta del hecho en la siguiente forma:

«Roma, 15.—El día 13 de febrero, un hidrovolante que prestaba servicio en la línea Cádiz Roma, salido, después de hacer escala, de la bahía de Pollensa a las 13'20, directamente para el Lido de Roma, no ha llegado a su destino.

El aparato, en el cual iban embarcados cuatro hombres de tripulación y diez pasajeros, dió, por última vez, la consabida señal de ruta a las 14'30.

Las pesquisas llevadas a cabo inmediatamente a lo largo de la ruta seguida por el hidro para ver de hallar el aparato tuvieron un éxito negativo.

El hidro-volante, dada la tempestad desencadenada a occidente de la Cerdeña, debe considerarse perdido.—Stefani.»

En el hidro de cuya desaparición damos cuenta embarcaron en Pollensa, entre otros pasajeros, el Teniente Piloto Sig. Luigi Palazzolo; su distinguida esposa, doña Purita de Zarranz, y su padre, don Filippo Palazzolo, que había pasado a nuestra ciudad con objeto de asistir a la boda de su hijo.

Reciba su afligido padre, don Gonzalo Zarranz, Auditor de Guerra en Baleares, y demás familiares, la expresión de nuestro sentido pésame.

Notas de Sociedad

DE VIAJE

Hemos tenido el placer de saludar en su breve estancia en esta ciudad a nuestro estimado amigo D. Melchor Cabot Cabot, que el día 7 del corriente llegó de Marsella al objeto de permanecer sólo algunos días al lado de sus familiares de aquí.

El viernes de la anterior semana salió otra vez para el punto de su residencia a proseguir la infatigable labor que viene realizando en favor de cuantos refugiados españoles acuden a acogerse a sus paternales cuidados.

Cuando se conozca en toda su extensión la cuantía de los trabajos realizados en Marsella por el señor Cabot en pro de numerosos españoles que han podido salir de la Península, se verá la importancia de sus trabajos y no se podrá menos de reconocer la eficaz ayuda que ha venido aportando a la causa de España en una forma no por anónima menos meritoria. Por ella, por su infatigable y abnegada labor y acendrado patriotismo se ha hecho acreedor a un entusiasta aplauso, que nosotros, en nombre de sus paisanos, nos complacemos en tributarle bien sinceramente.

NATALICIO

El hogar de nuestro amigo D. Miguel Lladó Colom y de D.^a Catalina Arbona Colom se ha visto aumentado con el natalicio de un varón, que en la pila bautismal recibió el nombre de Juan José. En tal feliz circunstancia, nos es grato enviar a los dichos papás y demás familiares nuestra más sincera enhorabuena.

NECROLOGICAS

D. Antonio Colom Casasnovas

Aguda enfermedad que le retuvo pocos días postrado en cama acabó con la apacible existencia de nuestro buen amigo D. Antonio Colom Casasnovas el próximo pasado domingo, y la noticia de su muerte, que circuló rápidamente en la población, dejó consternados y apenados a sus numerosos amigos, de quienes era muy considerado y sinceramente querido.

Se lo merecía por la bondad de su corazón y por la afabilidad de su trato, prendas estimables de que estaba adornado y que en sus múltiples actuaciones en la sociedad sollerense tuvo en todo tiempo ocasión de demostrar. Retirado a esta su ciudad natal hace unos veinte y ocho años, después de haber pasado los de su juventud dedicado a la agricultura en las jurisdicciones de Adjuntas, primero, de Lares después y últimamente de Ciales, barrio de Cialitos, en la isla de Puerto Rico, continuó aquí dedicando muchas horas diarias a la vida campestre—de un modo especial a la apicultura—y al ejercicio de obras piadosas, pues que era un católico fervoroso y aborrecía la ociosidad. Gustaba de prodigar consuelos y de aliviar necesidades al prójimo, por lo que muchos desvalidos echarán de menos un tan ejemplar protector y llorarán, con sus familiares, tan sensible pérdida.

Los numerosos cargos que ejercía no le daban lugar a malgastar el tiempo en la inacción de una vida que llaman muchos equivocadamente «regalada». Formaba parte de las Juntas Directivas de las entidades «Sindicato de Riegos», «Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé» y «Tafona Cooperativa», y era, además, Presidente de Acción Católica, Vice-Presidente de las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paúl, Vice-Presidente de la Congregación de Nuestra Señora de la Victoria, pertenecía a la Sección de Adoradores Nocturnos y a muchas otras asociaciones religiosas establecidas en esta ciudad.

Ha bajado al sepulcro el bondadoso señor Colom a la edad de setenta y tres años, confortado su espíritu para el trance su premo con los Santos Sacramentos, que recibió con ejemplar devoción, y la bendición de su Santidad.

El lunes, a las seis y media de la tarde, se rezó el rosario de cuerpo presente, en la casa mortuoria, y acto seguido se verificó la conducción del cadáver a la última morada, con asistencia del clero parroquial con cruz alzada y gran número de vecinos, presidiendo el fúnebre cortejo la Sección de Adoradores Nocturnos y las Juntas Directivas de los mencionados Sindicatos de esta localidad, todos con sendos cirios.

En la mañana del martes se celebró en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma del finado, y al terminarse desfiló ante los apenados deudos, al igual que después del rezo del rosario el día anterior, numerosísima concurrencia.

Acompañamos en su dolor a los familiares del extinto—y en especial a su hermano, D. Antonio José; a su hermana política, D.^a Catalina Joy Sader, y a su sobrino D. Joaquín Reynés Colom, Administrador de esta Sucursal del Crédito Balear—y con ellos pedimos a Dios conceda al ser querido cuya irreparable pérdida lloran la eterna bienaventuranza. Reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D. Juan Noguera Seguí

Por carta llegada aquí recientemente se ha sabido en esta ciudad la triste e inesperada noticia del fallecimiento del simpático joven D. Juan Noguera Seguí, ocurrido en la tarde del 1.^o del corriente mes de Febrero en la población francesa de Lille, donde, en compañía de sus padres, allí comercialmente establecidos, residía.

Aguda enfermedad cortó en el breve espacio de unos pocos días el hilo de la preciosa existencia del amable Sr. Noguera, y esta sensible e irreparable pérdida, un verdadero malogamiento, ha dejado sumi-

dos en el más amargo dolor a sus infortunados padres, que tenían en él sus complacencias y unas muy fundadas esperanzas en una próxima y acertada substitución, y, consiguientemente, en un brillante porvenir del hijo, dadas su inteligencia, su seriedad, sus aptitudes para el negocio y las demás prendas morales de que se hallaba dotado.

May prematuramente, a los diez y nueve años de su edad, en la época más agradable y feliz de la humana vida, le ha tocado al joven Noguera abandonar este mundo. No es extraño el desconuelo en que la eterna separación deja a los que le dieron el ser y a todos los demás allegados, de quienes fué siempre, por su bondad y afable trato, entrañablemente querido.

Por ellos sentimos nosotros, y sentirán de seguro sus numerosas amistades, sincera conmiseración; así es que, al pedir a Dios para el alma del finado la gloria eterna, le pedimos también que derrame sobre su corazón el bálsamo de la resignación cristiana, que es el único eficaz para cicatrizar la viva llaga que en él un tan cruel desgarrón deja abierta. Reciban todos la expresión de nuestra profunda condolencia.

Entierro en Palma de Marinos muertos por la Patria

El acto constituyó una grandiosa manifestación de duelo

El miércoles, a las cinco de la tarde, se efectuó en Palma el entierro de los heroicos capitán y once marinos, muertos por Dios y por la Patria, que pertenecían a una de las más gloriosas unidades de nuestra marina de guerra.

Constituyó este acto una grandiosa manifestación de duelo, en la que participó toda la ciudad, asociándose al dolor de nuestra heroica Armada.

Un enorme gentío llenó por completo las calles y plazas por donde tenía que desfilar el impresionante cortejo fúnebre, gentío que era realmente imponente en la explanada del muelle, donde llegaron a congregarse miles de personas.

Por la mañana fueron bajados a tierra los restos mortales de casi todos los heroicos marinos, y depositados seguidamente en una de las dependencias de la Comandancia Militar de Marina, convertida en capilla ardiente, donde se celebraron algunas misas. Por la tarde fueron bajados los restantes cadáveres.

Poco antes de las cinco se organizó la fúnebre comitiva, colocándose los féretros, que iban cubiertos con nuestra gloriosa bandera nacional, en siete armones de Artillería.

Antes de ponerse en marcha la comitiva, el Capellán Castrense de la Base Naval rezó un responso y seguidamente se formó aquella con arreglo al siguiente orden:

Abría marcha la Cruz alzada de la Iglesia de San Juan, a la que seguían gran número de sacerdotes, en representación del Clero secular, Ordenes religiosos y nutrida representación de seminaristas con sobrepelliz.

A continuación iban los siete armones de Artillería llevando los féretros, en el primero de los cuales iban los restos de un capitán de Infantería de Marina, sobre cuyo féretro se había colocado la gorra con las insignias de su cargo y el sable.

A ambos lados de los féretros iban representaciones de todos los Cuerpos y Armas de las fuerzas combatientes y Milicias Nacionales.

Seguían luego las coronas enviadas por nuestras primeras autoridades, flota italiana y Ejército, Marina y Aire, en número de 24, siendo llevada cada corona por individuos de la Marina y del Ejército.

Presidió el entierro el Almirante-jefe de las fuerzas de bloqueo del Mediterráneo,

señor Moreno Fernández, llevando a su derecha al Comandante General, señor Cánovas, y a su izquierda al Almirante italiano, señor Manrenco de Moniondo.

Los otros puestos de la presidencia del duelo los ocupaban las restantes autoridades.

Seguían después grandioso número de jefes y oficiales de la Armada y del Ejército, y mezclados entre ellos, los representantes extranjeros y numerosas personalidades, representaciones del Clero y un gran gentío, en el que figuraban todas las clases sociales.

La gran manifestación de duelo fué verdaderamente imponente.

Cerraba la marcha del cortejo una compañía del batallón de Infantería de Marina y secciones de Infantería y de las tripulaciones de todos los buques nacionales que se hallaban surtos en la bahía,—acompañadas algunas de ellas de su correspondiente banda de música—y soldados de aviación.

La comitiva fúnebre recorrió la Avenida de Antonio Maura, paseo del Generalísimo Franco, Avenida de Portugal y Via Roma, hasta situarse la presidencia del duelo frente al Gobierno civil, donde debía despedirse.

Los armones se colocaron frente al edificio del Gobierno, donde después de rezarse un responso por el Rdo. Sr. Capellán Castrense de la Base Naval, uno de los jefes de la Armada fué leyendo, uno a uno, los nombres de los caídos por la Patria. Brazo en alto y con voz potente, el gentío lanzaba, tras cada nombre, un vibrante ¡Presente!

Seguidamente se efectuó el desfile de las fuerzas, que fué imponente.

Al llegar las secciones de Marina frente a los féretros, paró la formación y, la música de una de las unidades de nuestra gloriosa escuadra entonó los cantos de la Falange y del Requeté y, tras ellos, el Himno Nacional.

El momento fué altamente emocionante, siendo escuchados ambos cantos y el himno nacionales por todo el acompañamiento brazo en alto y visiblemente afectados cuantos lo componían.

Al proseguir luego las fuerzas su desfile, se dieron clamorosos vivas a España, a la Marina y a Franco.

Terminado el desfile, se despidió el duelo, dando nuestras primeras autoridades y altos jefes el pésame al Excmo. Sr. Almirante jefe de las fuerzas de bloqueo del Mediterráneo.

En la tarde siguiente tuvo lugar el entierro de otros dos de nuestros gloriosos marinos que han dado la vida por la Patria, defendiendo la Santa Causa Nacional.

Se hallaban en el Hospital Militar donde habían sido hospitalizados en carácter de heridos graves.

En dicho establecimiento se montó la Capilla ardiente donde estuvieron expuestos hasta la hora del entierro, siendo visitadísimos por sus jefes, oficiales, compañeros de a bordo y público.

La conducción a su última morada tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde.

Los ataúdes iban envueltos en la Enseña de la Patria y fueron sacados a hombros por personal de la dotación del buque.

Figuraban gran número de coronas de flores naturales, recuerdo póstumo de compañeros y autoridades locales, en general.

Presidieron el duelo las autoridades de Marina en unión de las militares y formó en el fúnebre cortejo numerosísimo público.

Asistieron igualmente todos los Jefes, Oficiales y Marinería de los buques anclados en estas aguas, como también representaciones de la Marina italiana, de los buques en bahía.

Resultó un entierro solemnisimo, al que se asoció el público de Palma, resultando una grandiosa expresión de sentimiento.

Descansen en paz los heroicos marinos y reciban los Jefes, autoridades de Marina, Militares y familias de los gloriosos finados la expresión de nuestro más sentido pésame.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

26 Febrero de 1898

Más animado que el anterior estuvo el segundo y último de los bailes que se han dado este año en el casino «La Unión» exclusivamente para los socios y sus familias. Numerosas parejas danzaron al compás de la reducida orquesta organizada y dirigida por el profesor de piano D. Juan Cañellas. Hasta poco más de las doce duró la animación.

A los bailes celebrados últimamente en las demás sociedades de esta villa ha acudido la concurrencia que era de esperar, dados los pocos días que restaban para procurarse esta clase de expansiones.

El domingo por la mañana se reunió en Junta General de señores accionistas la sociedad anónima «El Gas», en el local que ocupan las oficinas de la misma. Acordó dicha Junta repartir un dividendo activo de cinco pesetas por acción y la reelección de los vocales de la Junta de Gobierno. Sres. don Guillermo Bullán Colom, D. Pedro J. Mora Arbona, D. Bernardo Forteza Aguilo y don Miguel Coll Morell, y del suplente D. Jaime Bauzá Coll, a quienes por turno reglamentario había correspondido cesar en el desempeño de dichos cargos.

El Ayuntamiento acordó, semanas atrás, la construcción de una casita de madera de mayores dimensiones que la en que está actualmente instalado el Fielato de Consumos del Puerto, con objeto de sustituir a ésta. Esta semana ha quedado terminada y colocada en el sitio que debe ocupar. Tiene dos vastas dependencias, que serán destinadas a Fielato una y a estación telefónica la otra, y estarán de esta última encargados el Fiel y su auxiliar, con lo cual ha de quedar atendido mejor el servicio.

Con la solemnidad acostumbrada celebróse en nuestra iglesia parroquial el domingo, lunes y martes últimos, solemne oración de Cuarenta Horas dedicada al Sagrado Corazón de Jesús. Lo mismo los divinos oficios del primer día que el Triduo con plática por el elocuente orador sagrado Padre Rosselló, Misionero de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, que se verificó al anoecer de cada uno de los mencionados días, atrajeron al templo numerosísima concurrencia. El miércoles dió principio la predicación en la resmal, a cargo este año del Rdo. D. Andrés Nicolau.

Durante la presente semana se han ocupado diferentes casas de esta localidad en la confección de cajas de limones con objeto de embarcarlas en el «León de Oro», que debe salir mañana para Barcelona y Celta. Continúa pagándose dicho fruto a ocho pesetas la carga.

El frío que se deja sentir es tan intenso que nos atrevemos a decir no lo habíamos experimentado todavía igual en lo que llevamos de invierno. La llovizna que cayó anteayer en el valle, era nieve en el Puig Major, que, en cuanto se despejó un poco el horizonte, apareció blanco, cubierto completamente, y como durante toda la noche ha continuado nevando y aún durante el día de ayer, la capa es probable tenga gran espesor, que de seguro en algunas semanas no quedará derretida.

La cisterna que acordó el Ayuntamiento construir en el edificio de Santa Catalina, del Puerto, se ha empezado ya, continuando a estas horas con gran actividad los trabajos de apertura del hoyo.

El laborioso farmacéutico de esta villa y distinguido amigo nuestro D. Jaime Torrens, autor del famoso vino uranado péptico para el tratamiento y curación de la diabetes, ha remitido una caja de dicho preparado a Jerusalén para que figure en la Exposición que debe celebrarse allí a principios del próximo Mayo.

En las notas de sociedad que publica el SOLLER esta semana figuran las defunciones de nuestro paisano D. Antonio Roses, retirado en Palma después de haber permanecido al frente de la importante casa comercial de «Roses y Comp.» por él fundada en Arecibo (Puerto Rico), quien después de grave dolencia que le obligó a sufrir repetidas operaciones quirúrgicas en el transcurso de muy pocos años, hallábase actualmente en Barcelona, donde ha fallecido; y del anciano D. Guillermo Colom y Fiol, padre de nuestros distinguidos amigos D. Jaime y D. Guillermo Colom y Muntaner, quien ha bajado al sepulcro a la avanzada edad de 86 años.

CUBRA

los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar

La «FUNERARIA LLORET»,

UNICA NETAMENTE MALLORQUINA

Le responde con capital propio

General Mola, n.º 23 (antes Unión)

PALMA

Teléfono n.º 2017

Sucursal en Sóller

Calle Juan Marqués Arbona, n.º 44
Teléfono n.º 96

Representante. JAIME FEMENIAS, Tamany, 9

Teléfono, n.º 99 - Sóller

De Teatros

FANTASIO

Con gran éxito tuvo lugar en las funciones de la pasada semana el estreno de la producción «Metro», doblada en español, *Dos fusileros sin bala*, una de las mejores creaciones de los esplendidos Stan Laurel y Oliver Hardy.

Abundan en este film los lances y trucos de hilaridad infalible. Es, además, un verdadero acierto de exposición; contiene diversidad de escenarios, buena fotografía y una presentación excelente.

Laurel y Hardy triunfan una vez más como ídolos populares de la más franca risa.

Se proyectó también en estas funciones la comedia «Universal» *La princesa O'Hara* de trama sentimental y deportiva; interpretada por el conocido actor Chester Morris y la gentil Jean Parker.

En las funciones de esta noche y mañana será repuesta la famosa producción nacional *La hija de Juan Simón*, obra de asunto profundamente dramático y reclámente español.

Como recordarán nuestros lectores el dramatismo que surge desde las primeras escenas, siguiendo a lo largo de la cinta, está descrito con habilidad suma, logrando que el espectador sienta el drama, que se desarrolla en un ambiente muy apropiado, en las fértiles tierras de Andalucía, que madas por el sol y donde las pasiones adquieran tal virulencia que abrasan las almas y las incita a la tragedia.

Los tipos que desfilan por la pantalla son personajes arrancados a la vida misma, y el desarrollo de la anécdota es una vibrante sucesión de agua fuertes, de indudable tiplismo y acertada tonalidad.

Angelillo, el divo del arte lírico andaluz, canta en este film desde el castizo fandango guillo hasta la sentimental longana, soleares, granadinas, etc. con el estilo que le ha dado tanta personalidad en el género. Con él actúa como destacada artista Pilar Muñoz y la renombrada bailarina española Carmen Amaya.

Se proyectará, además, la gran producción «Metro» *Titanes del cielo*, que fué realizada con la eficaz cooperación de las fuerzas navales y aéreas de los Estados Unidos. Una parte de la película se filmó a bordo del vapor «Saratoga», en tanto que otras escenas se tomaron en Panamá durante ciertas maniobras navales, y otras más en el campo de aviación de North Island.

Titanes del cielo es un generoso alegato en pro de la aviación, que exalta el heroísmo de los aviadores de todo el mundo y está dedicada a todos los héroes del aire, que con su abnegada conducta y sus esfuerzos heroicos determinaron el actual progreso de la aviación.

Encabezan el reparto de esta producción el coloso Wallace Beery y el aplaudido galán Glark Gable, secundados por Conrad Nagel, Dorothy Jordan y Marjorie Rambeau.

KURSAAL

Fué estrenada el domingo último la cinta *Vidas en peligro*, intrigante y emotiva producción «Radio» que desarrolla un interesante tema de ambiente policiaco, interpretada excelentemente por Preston Foster, Jane Wyatt y James Gleason.

Completó el programa la cinta *Viaje de novios*, una comedietta amena, simpática y agradable. Su asunto, lleno de gracia y de interés, está desarrollado en un marco delicioso e interpretado por tan excelentes artistas como Briggithe Helm, Albert Prejean y Pierre Brasseur.

Mañana presentará este salón en riguroso estreno una producción de la casa «Fox», prestigiosa marca favorecida por el éxito continuo con que el público acoge sus producciones.

Bajo el atrayente título de *Burbujas de Champán* presenta esta vez la «Fox» una comedia dramática de gran originalidad, una historia apasionante en la que abundan los detalles de buen gusto con que un inteligente director ha llevado a la pantalla un asunto de máxima emoción e interés.

Tiene *Burbujas de Champán* entre sus diversos valores el de una interpretación acabadísima a cargo de conocidos artistas: Herbert Mundin, la actriz Helen Wood y Paul Cavanagh, cada uno de ellos superando sus anteriores actuaciones. De presentación exquisita, *Burbujas de Champán* ofrece a nuestro público una magnífica ocasión de deleite, y por ello no es aventurado suponer que este salón se verá mañana concurridísimo.

Otro importante estreno figura en el programa de mañana. Trátase del extraordinario film de la «Radio» *El asesino invisible*, de la producción 1936/37.

Walter Abel, el artista por excelencia, constituye por sí solo una garantía; está secundado con gran acierto por la bella artista Margot Grahame y Eric Blore.

Film de gran acción, de alta escuela, expone un tema excepcional que se impone por su propia fuerza.

SOBRASADA
VARIA NEGRA

La «Sobrasada» garantizada de puro Cerdo y de conservación, exquisita y siempre roja, precio 25 frs. Kilo.

La «Varia Negra» extra deliciosa, mejor que la que comía, tan buena, cuando niño. Precio 20 frs. Kilo.

Si no fuera a su gusto puede devolverla. No importa si faltase una Sobrasada o una Varia.

Expediciones postales a toda Francia.—Condiciones especiales para los revendedores grosistas.

Dirigirse a JACQUES ROSSELLÓ,

12, Rue de la Palleterie, NEVERS (Nièvre)

Antiguamente à (Lons - le - Saunier)

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Interesante match «C. D. Sóller» Juvenil Deportista» de Palma para el domingo día 6 de Marzo

Mañana no habrá partido en el campo d'En Mayol. En el Puerto se celebrará probablemente el match inauguración del campo de deportes de la Base de Aprovisionamiento—cuyo acto, que no será público en la medida que lo son los partidos en el campo de esta ciudad—fué aplazado el domingo último debido al desagradable cariz del tiempo.

En cambio se prepara para el domingo siguiente, día 6 de Marzo, un interesante partido en el campo d'En Mayol, en el cual contendrán el combinado *Artillería-C. D. Sóller*, que tan alto viene poniendo su pabellón en anteriores actuaciones, y el notable equipo palmesano *Juventud Deportista*, uno de los positivos valores de la segunda categoría, revelación de este año.

Recomendamos a los simpatizantes con el deporte (a los que no sean socios activos de la A.D.N.S. ni tengan verdadero interés en serlo) que, por la ayuda que necesita el deporte local en las presentes anormales circunstancias, se inscriban en la categoría de socios protectores recientemente creada, que, por la cuota anual de cinco pesetas, gozarán la bonificación de media entrada en los actos organizados por la *Agrupación Deportiva Nacional Sindicalista*.

Los que se van: Juan Bisbal y Miguel Oliver, activos elementos de la A. D. N. S., han salido para el frente de combate

Entre los elementos de la guarnición de esta ciudad que, figuran dos destacados elementos del deporte local, cuya ausencia habrá de notarse sensiblemente por los aficionados: Juan Bisbal y Miguel Oliver.

Bisbal, un deportista cien por cien, ha sido el alma de la A. D. N. S., en cuya Directiva actuaba de Tesorero, si bien su actividad, múltiple y varia, le hacía suplir la ausencia o tipleza de muchos de sus compañeros. Organizaba el match, se hacía cargo de la propaganda, dirigía los entrenos, disponía las prendas de los jugadores, hacía los equipos, ordenaba sus modificaciones, actuaba de trainer, de masajista, de factótum incuso muchas veces—por la endémica galvana de este veterano cronista—redactaba las reseñas de partidos que aparecían en estas columnas. El camarada Bisbal había sido anteriormente fundador del *Sóller Sporting Club*, y en la A. D. N. S. había desempeñado personalmente en todo momento la dirección de la sección de Boxeo, cuya especialidad deportiva domina con reconocida competencia, como lo prueban los éxitos de las veladas organizadas bajo su dirección, no menos que sus aciertos como preparador, evidenciados en la formación técnica de elementos como F. Rosselló y Xamet, que se batieron lucidamente en los rings mallorquines ante los mejores hombres de su peso.

Miguel Oliver ha sido un eficaz delantero centro del *C. D. Sóller* y del combinado *Sóller-Artillería*. Fuerte, activo, rápido, con potente shoot y buen toque de balón es un elemento insustituible en nuestro equipo, que tardará en encontrar un arlete capaz, como él, de traducir en el marcador las jugadas inteligentes de los demás compañeros de línea.

Camaradas, adlós, y que la suerte os acompañe en nuestra sublime empresa. Quiéranos concedernos pronto la victoria y traéranos de nuevo, sanos y salvos, a nuestro valle natal, al cariño de vuestros amigos y familiares, al aplauso de la afición deportiva que, por lo mucho que valéis, tan merecidamente os aprecia.

REPLY.

FOTOS

REVISTA SEMANAL

De venta en la LIBRERIA MARQUES

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE
MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

Vida Religiosa

La Tercera Dominica del Santísimo en la Parroquia

Se celebró ésta a intención del actual propietario del predio *Ca'n Prohom* con canto de Horas menores, a las nueve y tres cuartos, y de la Misa mayor a continuación, previa la exposición del Santísimo Sacramento.

Cantóse el Oficio, según costumbre en los casos de exposición en el altar mayor, en el lateral frontero del ábside dedicado a la Virgen Milagrosa, y fué el celebrante el Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, asistido, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau. Antes del Ofertorio, el vicario Rdo. D. José Morey ocupó la sagrada cátedra y explicó y comentó el Evangelio de aquella dominica de sexagésima.

Terminado el Oficio y previa la procesión eucarística por el ámbito del templo, se efectuó la reserva de su Divina Majestad.

Por la tarde, a las tres, cantáronse Vísperas y Completas. Seguidamente se practicó el ejercicio mensual de la asociación de las Marías del Sagrario, con exposición menor, y al anochecer, a las seis y media, se rezó el Rosario y se continuó la devoción de los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José.

Las Marías de los Sagrarios practicaron este año su visita al del Puerto

Siguiendo la piadosa costumbre de todos los años, en el presente ha practicado su visita al Sagrario de la parroquia de San Ramón de Penyafort, del populoso caserío del Puerto, la mencionada asociación Reunidas en considerable número las Marías de los Sagrarios en la iglesia parroquial, a las dos de la tarde de anteayer, Jueves Lardero, después del rezo de las oraciones preliminares salieron en colectividad para dirigirse a la barriada marítima, a pie unas y en el tranvía las más ancianas o achacosas. Allí, después de las preces propias de esta solemne visita de desagravio a Jesús Sacramentado, celebróse una función eucarística y dirigió a las congregadas elocuente y oportuna plática el reverendo Económico de dicha parroquia, D. Juan Saeza.

Terminado este devoto acto, quedó disuelta la religiosa manifestación.

La oración de Cuarenta-Horas en la iglesia de las MM. Escolapias

Como todos los años en esta época carnavalesca, se ha celebrado hogaño en este templo la solemne oración de Cuarenta-Horas de desagravio que la archidiócesis de la Guardia de Honor esta dedicada en el mismo dedica al Sagrado Corazón de Jesús. Dió principio el martes, habiéndose verificado la exposición a las seis y media, celebrándose luego la misa conventual y a las diez y cuarto el Oficio. El miércoles se continuó dicha solemnidad con idénticas funciones y a las mismas horas. Y anteayer, jueves, día principal de esta fiesta eucarística se cantó la Misa mayor a la hora indicada y en ella interpretó el coro de alumnos del colegio calasancio, con acompañamiento de armonium una bella composición de armonium una bella composición a tres voces del maestro Ferrer. Fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. Rafael Sitjar, Párroco-Arci-

preste, y D. Antonio Alcover y D. Pedro Antonio Magraner, respectivamente. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el predicador del Triduo, reverendo P. José Borrás, de la Congregación del Oratorio, y terminado el Oficio se verificó la exposición del Santísimo Sacramento.

Por la noche, en los tres días, y empezando a las seis y media, se rezó el Rosario, se cantó el Trisagio angélico, predicó luego el mencionado orador sagrado y se efectuó acto seguido la reserva de su Divina Majestad, precedida ésta en el último día de *Te-Deum*.

Con sencillez y buen gusto estuvo adornada con flores la Mesa eucarística, y el templo lució como en todas las grandes fiestas que en él se celebran, bello decorado y espléndida iluminación.

La fiesta en honor del Santo Cristo de la Salud

En el oratorio del convento de las Hermanas de la Caridad se celebró ayer la fiesta dedicada a Jesús Crucificado bajo la indicada advocación, cuya imagen en este templo se venera. Consistió, conforme ya en nuestra crónica anterior anunciamos, en misa de Comunión, a las seis de la mañana, para los devotos del Santo Cristo, y en Oficio solemne a las diez, que celebró el Rdo. Dr. José Pastor, ministrado por los Rdos. D. Pedro Antonio Magraner y D. Nicolás Frau. El panegírico estuvo a cargo del Rdo. D. José Morey, vicario, quien demostró con claridad y sencillez al alcance de todas las inteligencias que por medio de la Cruz alcanzó la salud la antes esclavizada y enferma Humanidad.

Terminada la misa verificóse la exposición del sagrado Copón, y expuesto continuó hasta la noche. A las seis y tres cuartos se rezó el Rosario y se practicó el ejercicio de las Cinco Lagas, terminándose con la reserva de aquél esta función.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de la Visitación.—Mañana, domingo, día 27: «Día de Oración y Penitencia». A las seis, Misa de Comunión general y ejercicio de los Siete Domingos. A las siete y a las ocho, misas con el rezo del santo Rosario. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio de los Siete Domingos, con plática, y acto seguido *Via Crucis*.

Lunes, día 28: Por la tarde, a las seis; Hora Santa.

Martes, día 1º de Marzo: Hora Santa, a la misma hora del día anterior.

Miércoles, día 2: Primer día de Cuaresma: Imposición de ceniza después de las misas.

Jueves, día 3: Sermón cuaresmal, a las seis, después del Rosario.

Viernes, día 4: Primer Viernes de Mes. Comunión general. Por la tarde, a las seis, exposición mayor y Ejercicio en honor de los Sagrados Corazones.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 20: A las siete y media Misa de Comunión a los fines de la Junta Diocesana de Acelón Católica. Por la tarde a las tres y media, *Via-Crucis* por el interior del templo; a las cuatro, expuesto el Santísimo, la Hora Santa, con la devoción de los Siete Domingos dedicados a San José.

Miércoles, día 2 de Marzo. A las seis y media, después de la Santa Comunión, se impondrá Ceniza a los fieles que lo soliciten.

Jueves, día 3: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio consagrado a Sta. Teresita. Por la tarde, a las seis y media, se practicará la Hora Santa, con mañifesto.

Viernes, día 4: A las seis y media, de la tarde se empezará la Novena de Gracia, dedicada de San Francisco Javier.

ALMACENES DE MUEBLES
RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 18 Febrero 1938.—Nuestras tropas que ayer pasaron el río Alfambra y ocuparon a ambos lados de la carretera de Villalba a Corbalán todas las alturas desde la cota 1083 a la 1141, han continuado su avance ocupando Vértice Tocón, alturas del Campillo, vértice del Chopo y altos de la Peraga, todo el macizo de Sierra Gorda, la venta del Bobo y todas las posiciones de las alturas al sur de Sierra Gorda, El enemigo, que en ciertos sectores extremó su resistencia, sufrió durísimo quebranto. El apoyo de nuestra aviación ha sido formidable durante toda la batalla.

En Extremadura han sido rechazados tres intentos del enemigo efectuados durante la noche contra posiciones nuestras del puerto de Zalamea y sierra de Argallón. Nuestras tropas han avanzado ocupando una importante posición en la loma del Cortijo de la Oca.

Sábado 19.—Ha continuado la batalla en las cercanías de Teruel, ocupando además de varias importantes cotas, el pueblo de Valdecebro, Los Lomones, El Enebral, Mansueto y Santa Bárbara. Una de las cotas, la 969, es muy próxima al cementerio viejo de Teruel. En combate aéreo han sido derribados dos curthys enemigos.

Domingo, 20.—Nuestras tropas, después de vencer fuerte resistencia, han llegado al kilómetro 141 del ferrocarril de Teruel a Valencia, a la cota 1016 al sur del kilómetro 4 de la carretera de Teruel a Sagunto, la Casa Hurrez, y kilómetro 2 de la misma carretera, enlazando en este punto con otras fuerzas que desbordaron Teruel por el norte y por el este. Otra columna ha ocupado el cementerio, la cota 1046 y el kilómetro 1 de la carretera citada. La ciudad queda sin vías de comunicación y completamente envuelta, habiéndose ocupado algunas casas de los arrabales. Han caído en nuestro poder centenares de prisioneros y abundante material. Ha sido derribado una rata enemiga.

Lunes, 21.—Ha proseguido nuestro avance, ocupándose la casa del Sindicato, una loma que domina la Rambla de Valdeolmo y otras muchas alturas hasta las proximidades del pueblo de Castralbo. En la ciudad de Teruel se ha ocupado el ensanche, el barrio nuevo y la plaza de toros, y prosigue la ocupación metódica de la población, donde quedan diversos focos de resistencia, pertenecientes a la división del Campesino, que nuestro mando quiere reducir sin exponer ni una sola de las preciosas vidas de nuestros soldados. Se han capturado mil quinientos prisioneros y una cantidad de armamento imponente. Nuestras fuerzas aéreas han sostenido dos brillantes combates. En el primero de ellos fueron derribados 6 ratas y 1 curthys, y en el segundo 1 rata y 3 curthys.

En la iglesia de los Padres Filipenses.—Mañana, domingo, día 27: Misas rezadas a las seis y siete y media, continuándose en esta última la devoción de los Siete Domingos dedicados a San José. Por la tarde, a las cuatro, exposición mayor del Santísimo y acto de desagravio. A las seis y media, rosario, sermón, estación y acto de desagravio, cantándose el «Perdón Señor».

Lunes, día 28: A las seis y media de la tarde, exposición menor, rosario, sermón, estación y acto de desagravio.

Martes, día 1º de Marzo: Exposición mayor a las cuatro de la tarde y estación. A las seis y media, rosario, meditación, Trisagio y reserva.

Miércoles, día 2. Primer día de Cuaresma: A las siete, bendición e imposición de ceniza, celebrándose a continuación la misa.

Se practicará la devoción del *Via-Crucis* los lunes, martes, miércoles y viernes de cada semana. Habrá sermón los jueves y domingos. A las siete menos cuarto de la noche empezará el rosario. Predicará los sermones de los jueves el P. Francisco Olliver, C. O. y los de los domingos el P. Bernardo Martorell, C. O.

Nota: Los fieles podrán ganar diez años de indulgencia por cada uno de los sermones que oigan a uno de los Padres.

Ayuntamiento de Sóller

al objeto de recaudar fondos para socorrer a las familias de los soldados de esta ciudad que están movilizados

	Pesetas
Suma anterior	1.842'40
Donativos mensuales	
Suma anterior	4.868'00
(Mes de Febrero)	
Francisca Castañer Alcover	5'00
Juan Pizá Frontera	25'00
Antonio Coll Colom	5'00
José Ripoll Arbona	25'00
Jaime Valcaneras Serra	25'00
Bernardo Mayol Simonet	25'00
Mariano Rovira Sellarés	10'00
Antonio Pastor Gomila	10'00
Andrés Pizá Mayol	5'00
José Pizá Servera	5'00
Familia Colom Casanovas	25'00
Gabriel Mayol Trias	25'00
María Martí Gamundí	10'00
Jaime Alcover Coll	5'00
Miguel Rosselló Barceló	3'00
Damián Vinent Colom	15'00
Suma	5.191'00

	Pesetas
Donativos semanales	
Suma anterior	2.224'00
(De 9 Enero al 5 Febrero)	
Antonio Rullán Rullán	20'00
Jaime Bernat Bauzá	20'00
Pedro J. Coll Morell	20'00
Miguel Servera Arbona	4'00
Suma	2.280'00

	Pesetas
Resumen	
Suscripción	1.842'40
Donativos mensuales	5.191'00
Donativos semanales	2.280'00
Total	9.313'40

Martes, 22.—¡TERUEL VUELVE A SER DE LA ESPAÑA NACIONAL! Rápidas las resistencias enemigas, a las doce de la mañana se ha completado la ocupación de la ciudad, iniciada al anochecer del lunes. A las 3 de la tarde se ha cantado en las ruinas de la catedral un Te Deum de acción de gracias. En la ciudad se han rendido a discreción tres mil milicianos rojos, el jefe de Estado Mayor de una división y varios jefes, oficiales y comisarios políticos.

Se ha continuado el avance hacia el sur, ocupándose las lomas de las Capillas del Coscojares, cota 972, El Castellar, el pueblo y la ermita de Castralvo y las cotas 971, 988 y 965. Otras fuerzas, al limpiar de enemigos el valle del Turia, han capturado 400 prisioneros.

Por nuestras baterías antiaéreas ha sido derribado un avión enemigo. En combate aéreo nuestras escuadrillas han abatido dos currys.

Miércoles, 23.—En el sector de Teruel ha proseguido la persecución del enemigo, arrojando a las masas que el mando rojo llevó a este sector. Han sido ocupados el vértice Galiana, altura de Las Albarizas y pueblo de Villaespesa. Continúa la limpieza en el valle del Turia, quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambas márgenes del río.

Jueves, 24.—En el sector de Teruel nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas y a recoger la gran cantidad de material abandonado en su huida por el enemigo.

Viernes, 25.—En el sector de Teruel siguen encontrándose armas y municiones abandonadas por el enemigo. También ha sido hallado hoy un depósito con 86 cajas de explosivos. En todos los frentes ha aumentado considerablemente en estos días el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.

LÉGON.

Jefatura del Sub-Sector de Sóller

DONATIVOS

Donativos recogidos, entre el vecindario del pueblo de Sóller, por la Delegación local de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. (Sección Masculina, Sección Femenina y Asistencia de Frentes y Hospitales) y entregados a los soldados que embarcaron para la península:

42 cajetillas de cigarrillos a pesetas 1'20 cada una, 50'40 pesetas; 42 cajetillas de cigarrillos a pesetas 0'75 cada una, 31'50 pesetas; 84 puros a 0'30 ptas. cada uno, 25'20 pesetas; 42 puros de 0'70 ptas. cada uno, 29'40 pesetas; compra de galletas y otros, 28'00 ptas; para la compra y confección de calcetines de lana en poder de Falange Femenina 194'55 ptas; 14 botellas de vinos y licores varios; 10 latas de conservas varias; 5 sobrasadas; un jamón pequeño; una coca «dulce»; dos paquetes de galletas; un paquete de biscochos; una fuente de dulces (emparedados); 13 paquetes de chocolate; 18 cajetillas de cigarrillos; un paquete de puros; 36 libritos de papel de fumar; 1 calzoncillo; un par de calcetines y un jersey.

Fabricados por la Delegación de Falange Femenina y la Delegación de Frentes y Hospitales, se han entregado a dichos soldados, 42 pasamontañas y 42 pares de guantes.

El Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, ruega al Jefe del Sub-Sector de Sóller, que por medio de la prensa local dé las gracias en su nombre a los donantes y a los organizadores de dicha colecta.

«El Gas,, S. A.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad acordó que a partir de hoy hasta el 5 de Marzo próximo y desde esta fecha los sábados y último de cada mes, de 9 a 12 de la mañana, quede abierto el pago del dividendo activo de ocho pesetas por acción, fijado en la General ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Accionistas.

Sóller 21 de Febrero de 1938. (2.º T.)

«El Gas» S. A.—El Director Gerente, J. Rullán.

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Actividades Nacional-Sindicalistas

Al publicar en el pasado número el Boletín de Información de esta Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller, anunciamos que entre los obreros de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de esta ciudad se desarrollaba una intensa labor nacional-sindicalista. Dijimos que probablemente se daría una amplia noticia de las mismas; pero consideramos que ello debe ser por los mismos organizadores, quienes así podrán hablar con más conocimiento de causa. Por ello, pues, volvemos a anunciar que oportunamente se publicará el ideario y plan de la labor nacional-sindicalista a que nos referimos.

Por hoy nos limitamos a dar cuenta a nuestros lectores acerca de la tierna ceremonia que se ha de celebrar el día de mañana con motivo del bautizo del primer niño nacido bajo el Patronato de las Cajas de Compensación Integral de los obreros de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de Sóller.

Se piensa imprimir a esta devota ceremonia la debida solemnidad, y podemos ya anunciar que este bautizo revestirá caracteres en extremo simpáticos y simbólicos.

El bautizo se celebrará en la Iglesia parroquial el próximo domingo, día 27 del corriente, a las tres de la tarde. El Rdo. señor Cura Párroco administrará las aguas bautismales a la tierna criatura, de la cual serán padrinos la distinguida señora doña Encarnación Costa de Salgado, esposa del dignísimo Comandante Militar de Sóller, y D. Felipe Abarzuza Jefe de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de Sóller.

Asistirán las Autoridades locales y las provinciales que han sido expresamente invitadas para este acto.

Una sección de Flechas de las Organizaciones Juveniles de Sóller dará guardia de honor, mientras la Banda Municipal interpretará sentidas composiciones.

Al finalizar este acto hará uso de la palabra un Delegado designado por la Jefatura de la O. N. S., el cual pronunciará un discurso de circunstancias.

Los organizadores nos ruegan encarecidamente que, desde estas columnas, invitemos a este vecindario para que así el acto revista más esplendor, cuya invitación no dudamos será atendida dada la finalidad de la misma.

* * *

Entre los diversos obsequios que los organizadores han recibido, nos complacemos en mencionar las dos preciosas camitas-cunas que han donado los industriales de esta localidad don Rafael Mora y don Cristóbal Castañer, la Unión Textil tres piezas de tela blanca; la Sastrería Terrasa, la tela y confección de un colchón, y doña María Fiol un saco de lana.

Mención especial merece la preciosa canastilla de recién nacida que ha regalado la Sección de Falange Femenina de esta ciudad.

* * *

La afortunada criatura en cuyo honor se ha de celebrar esta hermosa fiesta es María Moyá Sampol, hija de los esposos Benito Moyá Miró y Antonia Sampol Rotger.

Desde las Escuelas del Trabajo

El Patronato local de las Escuelas de Trabajo Nacional-Sindicalista de esta ciudad hace público que agradecerá el donativo voluntario de árboles arrancados que sean propios para realizar prácticas de carpintería.

Mediante un aviso a dicho Patronato, o encargo dejado en el local de la Secretaría de Falange o en el de la O. N. S. se pasará a recoger dicho donativo en el domicilio o finca del donante.

No dudamos que se verá atendida dicha petición de las Escuelas del Trabajo, cuya labor no puede ser más meritoria.

Velada Pro-Combatientes Sollerenses

Conforme anunciamos en el pasado Boletín de Información, el próximo martes, día 1.º de Marzo, se celebrará en el «Teatro Kursaal» una gran función de cine, que ha organizado la Sección de Falange Femenina a beneficio de todos los combatientes sollerenses que se hallan en los distintos frentes de combate.

En dicha función se proyectarán las siguientes cintas: En el río — Filmando Oregón — Noticiero especial — Tres eran tres — Rebeca y Frescos de la Flota.

Recomendamos a nuestros lectores que tengan en cuenta el fin patriótico de esta función y que, por lo tanto, adquieran sus entradas aunque dejen de asistir a la misma, ya que su producto se ha de destinar, conforme hemos dicho, a los combatientes de Sóller, quienes deben ver que su ciudad natal al mismo tiempo que les admira, los aprecia y quiere coadyuvar a hacerles más llevadera la vida de campaña, remitiéndoles todas aquellas cosas que proporcionan las pequeñas comodidades y gustos tan necesarios en la vida.

Por esto es que auguramos una extraordinaria colecta a base de esta benéfica función. ¡Dios haga que no nos engañemos! Seamos dignos de España y de nosotros mismos.

* * *

La Delegación de la Sección de Falange Femenina nos encarga hagamos público que todas aquellas familias que tienen soldados, falangistas, requetés o marinos en los distintos frentes de combate pasen por dicha Delegación para tomar la oportuna nota de la actual dirección de los mismos, a fin de asegurar y facilitar el envío de los donativos en metálico y en especie, puesto que así lo requiere la mejor ordenación de este delicado servicio.

Organizaciones Juveniles

En cumplimiento de lo dispuesto por la Delegación Nacional de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el domingo próximo pasado se concentraron en el Cuartel-Victoria de O. J. de esta ciudad, los Cadetes, Flechas y Pelayos, a los que, como estaba ordenado, el Delegado local camarada Miguel Serra, leyó la orden con su correspondiente exposición, mediante la cual ha sido nombrado Jefe de Centuria honorario el heroico flecha de Teruel, José Vicente.

A continuación el capellán de dichas Milicias Juveniles, Rdo. Padre Nicolau, en vibrante parlamento historió el hecho glorioso de tan ejemplar muchacho, en el que—dijo—latía un corazón grande de hombre altamente religioso y patriota, cuya ejemplar conducta debía ser el guía de todo los pequeños camaradas.

Después de breves palabras de entusiasmo y amor para estas O. J. del Teniente Jefe Instructor de Flechas y Pelayos, D. Alfonso Hernández Villanueva, se cantaron nuestros himnos patrióticos, terminando con el Himno Nacional y con los gritos rituales de España, Una, Grande, Libre: Viva Franco; ¡Arriba España!

El acto resultó, en su sencillez, muy emocionante.

Franco. Franco. Franco.

¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.—Sóller
Segundo Año Triunfal—Era Azul.

Ayuntamiento de Sóller

Suscripción voluntaria al objeto de recaudar fondos para el sostenimiento de las Cocinas Económicas de esta ciudad.

	Pesetas
Suma anterior.	28.879'70
Empleados Crédito Balear	97'65
Joaquín Pastor Arbona	50'00
Catalina Arbona Oliver	10'00
Bartolomé Bernat Arbona	10'00
Bartolomé Bernat Mayol	10'00
Obreros brigada conducción de aguas al Puerto.	27'00
Suma	24.084'35
Resumen	
Donativos mensuales.	11.551'00
Donativos semanales.	3.584'00
Total	39.165'35

Registro Civil

NACIIMIENTOS

Día 18.—Antonía Alberti Trias, hija de Antonio y Antonía.

Día 18.—Juan-José Lladó Arbona, hijo de Miguel y Catalina.

Día 20.—María Moyá Sampol, hija de Benito y Antonía.

Día 20.—Magdalena Vadell Berga, hija de Guillermo y Margarita.

Día 21.—Margarita Deyá Castañer, hija de Juan y Magdalena.

MATRIMONIOS

Día 19.—Sebastián Garau Cánaves con Juana-María Morro Quetglas, solteros.

DEFUNCIONES

Día 18.—Miguel Soler Gamundi, de 81 años, viudo, M.º 54, n.º 509.

Día 20.—Antonio Colom Casasnovas, de 73 años, soltero, calle de la Palma, n.º 16.

Día 23.—Isabel-María Vicens Jaume, de 65 años, casada, M.º 5, n.º 96.

Día 25.—Antonio Castañer Oliver, de 66 años, viudo, calle de J. A. Primo de Rivera, n.º 99.

Mercado local de frutos

Los precios a que se han pagado esta semana los frutos que produce nuestra comarca, han sido los siguientes:

Limonas, a 10 pesetas la carga.
Naranjas, de 25 a 35 ptas. id.
Mandarinas, de 30 a 50 ptas. id.

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Almendrón (precio provisional)	150'00
Cebada de paísa	56'00
Cebada forastera	58'00
Avena del país	44'00
Avena forastera	55'00
Habas para cocer	58'00
Frijoles	115'00
Maíz	60'00

Compañía Ferrocarril de Sóller

AVISO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, celebrada el día 11 del actual y en cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos, se convoca a Junta General ordinaria de Accionistas, que tendrá lugar el día 27 del actual, a las 10 y media de la mañana, en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad.

Los señores accionistas que deseen concurrir a ella deberán solicitar papeleta de asistencia y depositar a la vez sus acciones en la Caja de la Sociedad por lo menos con veinticuatro horas de anticipación, a la señalada, según prescribe el artículo 20.

Sóller 12 de Febrero de 1938. II Tr.—El Presidente, J. Puig.—El Secretario, J. Torres.

Francisca Magraner

Profesora de Corte y Confección Sistema Decimal

Ofrece al público sus servicios

Calle de Serra, n.º 6 —SOLLER

COMPRA-VENTA

Y
ADMIN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870
PALMA DE MALLORCA